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                    Zusammenfassung
Mit dem Traumaregisters der AG “Polytrauma” der Deutschen Gesellschaft für Unfallchirurgie wurde ein interklinisches Qualitätsmanagementsystem (QM) eingeführt. Das Prinzip des QM-Systems sowie Art und Ausmaß von Unterschieden in Ergebnisqualität und Behandlungsablauf einzelner Kliniken werden dargestellt. Die Daten von 2069 Schwerverletzten (ISS 22 ± 14) des Zeitraums 2/93 bis 12/97 aus 20 Kliniken wurden durch das DGU-Traumaregister prospektiv und anonymisiert erfaßt. Die Ergebnisqualität wurde anhand der TRISS-Methode und der Z-Statistik analysiert. Das Gesamtkollektiv hatte einen Z-Wert von –0,24. Die Möglichkeit des interklinischen Qualitätsmanagements wurde am Beispiel von 3 Einzelkliniken mit jeweils mehr als 150 Patienten mit Ps-Wert (TRISS) aufgezeigt. Klinik A hatte einen guten (–2,49), Klinik B einen durchschnittlichen (–0,83) und Klinik C einen ungünstigen (3,62) Z-Wert. Die Beurteilung der Versorgung erfolgte anhand von Kriterien aus Präklinik und klinischer Akuttherapie. Klinik C hatte bei Schwerverletzten (ISS > 15) eine verlängerte präklinische Versorgungszeit (90 vs. 62 min in Klinik A). Bei Klinik C war gleichzeitig die präklinische Intubationsrate bei schwerem Thoraxtrauma (AIS > 3) erniedrigt (44 vs. 67 % in Klinik A). Die Zeitspanne bis zum Abschluß der radiologisch-sonographischen Basisdiagnostik (Röntgenaufnahmen des Thorax und des Beckens und der Sonographie des Abdomens) bei schwerem stumpfem Trauma (ISS > 15) war mit 14 min in Klinik A gegenüber 54 min in Klinik B bzw. 31 min in Klinik C signifikant kürzer. Gleichzeitig erfolgte die kranielle Computertomographie (CT) bei schwerem SHT (GCS < 9) in Klinik A nach 36 min deutlich früher als in Klinik C mit 62 min. In der Schockraumphase übersehene Läsionen wurden durch die Differenz des ISS nach Entlassung und dem Wert nach beendeter Aufnahmediagnostik indirekt erfaßt; Klinik A wies für dieses Kriterium mit 2 Punkten gegenüber 5 in Klinik B und 4 in Klinik C die niedrigste Differenz auf.


Summary
Based on the “Trauma Registry” of the German Society of Trauma Surgery, an interclinical quality management (QM) system was implemented. The principles of the QM system as well as the differences in the quality of outcome and treatment are presented. The analysis uses the data on 2,069 severely injured (ISS = 22 ± 14) patients from 20 hospitals collected prospectively and anonymously between 2/93 and 12/97. Outcome quality was analyzed by the TRISS method and Z-statistics. The Z-value of the whole series was –0.24. There were three hospitals with more than 150 patients that had a Ps value calculated by the TRISS method. Clinic A had a good (–2.49), clinic B an average (–0.3) and clinic C (3.62) an adverse Z-value. The assessment of treatment quality was performed by criteria concerning both preclinical and acute clinical phases. Clinic C had a prolonged preclinical treatment time (90 min vs 62 min in clinic A) for severely injured (ISS > 15) patients. At the same time, the preclinical intubation rate for severe thoracic trauma (AIS > 3) was lower (44 %) in clinic C than in A (62 %). With 14 min clinic A had the shortest time until basic radiological and ultrasound diagnostics were completed (X-rays of chest and pelvis and abdominal ultrasound) in cases of severe blunt trauma (ISS > 15), compared to 54 min in clinic B or 31 min in clinic C. Also, cranial computed tomography for severe traumatic brain injury (GCS < 9) was applied significantly faster in clinic A (after 36 min) than in clinic C (after 62 min). Delayed diagnoses were defined as the difference between the ISS at discharge and the ISS at completion of diagnostics in the emergency department; this criterion was met best by clinic A with an ISS difference of two patients compared to five in clinic B and four in clinic C.
The hospitals participating in the Trauma Registry receive an annual analysis of their preclinical and acute clinical performance. Thus, every hospital can analyze and improve the quality of treatment based on reliable data that show which parts of the process have to be optimized. Furthermore, the data allow a comparison of the average and optimal results of the whole series.
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